



Extrait du OIEau

<http://www.oieau.fr/oieau/notre-actualite-et-avancement-de/a/mexique-conagua-cooperation-franco>

Mexique - CONAGUA : Coopération franco-mexicaine, la formation au coeur du plan national des ressources en eau

Date de mise en ligne : 2008

- OIEau - Notre actualité et avancement de nos projets -

OIEau

Un Conseil d'administration extraordinaire du CEMCAS, le Centre Mexicain de Formation à l'Eau et à l'Assainissement, est tenu le 11 Septembre 2007, pour la prise officielle de fonction du nouveau Directeur Général de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), M. José Luis Luege Tamargo, ancien Ministre Fédéral de l'Environnement, en présence de M. Alain Le Gourierec, Ambassadeur de France au Mexique, de M. Jean François Donzier, Directeur Général de l'Office International de l'Eau et de l'Assainissement, ensemble des représentants des autres membres fondateurs du Centre.

Cette réunion a été l'occasion de faire le bilan de l'activité du CEMCAS depuis son ouverture en 2000.

En 6 ans, le CEMCAS a ainsi reçu 5.036 stagiaires des services des eaux mexicains, à l'occasion de 215 cours de formation représentant 121.600 heures de formation, dont 1.176 stagiaires en 2006 pour 57 cours organisés.

La France avait été à l'origine de ce projet et avait joué un rôle déterminant dans sa réalisation entre 1997 et 2000, en particulier grâce à l'appui apporté par l'OIEau.

M. Donzier, en sa qualité de Vice-Président du CEMCAS, a rappelé que le Centre était un outil exceptionnel, sans équivalent sur le continent américain, mais qu'il était encore très loin d'avoir atteint ses objectifs et qu'il était indispensable de lui donner un second souffle pour répondre aux besoins considérables de formation du secteur de l'eau au Mexique. Il a rappelé que les objectifs du Plan National des Ressources en Eau ne seraient pas atteints sans une amélioration significative de l'exploitation et de la maintenance notamment des installations municipales de l'eau potable et de l'assainissement, ce qui supposait une prise de conscience de l'importance stratégique de la formation des employés des services et donc un renforcement significatif des moyens du CEMCAS.

L'Ambassadeur de France a souligné le caractère emblématique du CEMCAS dans la coopération franco mexicaine et réaffirmé le souhait de voir le centre être mis en situation de jouer pleinement le rôle pour lequel il a été conçu.

Le représentant de l'ANEAS, l'Association Mexicaine des Entreprises de l'eau et de l'Assainissement, dont Suez et Veolia sont membres par leurs filiales locales, a indiqué de son côté que ses membres ressentaient un besoin considérable de formation de leurs employés et que son association était prête à prendre des responsabilités directes dans la gestion du CEMCAS, afin de répondre à ces besoins et d'assurer le développement du Centre.

M. Luege Tamargo a conclu le Conseil d'Administration en rappelant que les objectifs du Gouvernement Fédéral étaient d'obtenir des résultats concrets dans l'amélioration de la gestion de l'eau d'ici à 2012 et que l'eau était un facteur clé du développement du Mexique.

Il a souligné la nécessité absolue de renforcer les compétences de conception, de gestion et d'exploitation des services collectifs des eaux et que cela passait par un énorme effort de formation professionnelle.

Il a indiqué que le projet de loi fiscale devrait introduire de nouvelles dispositions favorisant le financement du secteur. Enfin il a demandé que les réflexions sur le développement du CEMCAS soient accélérées pour aboutir au plus vite à un programme de développement ambitieux au Mexique et en Amérique Centrale.



Le "CEMCAS"